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"Paralisação de caminhoneiros em Paraíso cresce
só termina quando reivindicações forem atendidas"

Nelson P. Duarte
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Prefeitura concede
desconto para

regularização de projetos

Segurança na
Lagoinha é motivo

de debate na Câmara

Pedido de suplementação
orçamentária gera impasse

na Câmara de Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
INSEGURANÇA
A falta de segurança na Praça Santa Paula Frassinetti,
a Lagoinha, tradicional ponto turístico em São
Sebastião do Paraíso foi motivo de debates na sessão
da Câmara, segunda-feira (21/5). São várias
reivindicações em pauta como melhorias na iluminação,
reparos, consertos, enfim, necessita de ampla
revitalização. A pedida mais forte é para a melhoria no
policiamento tanto por parte da Policia Militar como da
Guarda Municipal, o local está sendo tomado por
usuários de drogas, enquanto as pessoas de bem estão
perdendo espaço.
EM CÁSSIA
Muitos políticos de toda a região prestigiaram as
festividades do aniversário de Cássia. A festa e tão
boa que teve parlamentar antecipando os parabéns
em 22 de abril. Em ano eleitoral vale tudo! Como não é
só política que rola, têm muitas pessoas que devotas
de Santa Rita também foi prestigiar a parte religiosa
em família, como foi o caso da vereadora Maria
Aparecida Cerize Ramos, no domingo. Um motivo mais
que especial para celebrar. Também em Paraíso alguns
edis prestigiaram os festejos em louvor à santa.
VOANDO
Ao preço de R$530,00 o bilhete, começa no próximo
dia 30 deste mês as viagens de Guaxupé,via Passos,
para Belo Horizonte a partir do programa Voe Minas. O
município passa a contar com seis voos semanais de
ligação com a capital. Os voos acontecerão as
segundas, quartas e sextas, saindo da capital pela
manhã e retornando à tarde. A rota será realizada em
duas horas, enquanto o trajeto de carro leva em torno
de seis horas. O Voe Minas Gerais é uma iniciativa de
fomento ao transporte aéreo regional que tem como
fundamento a flexibilidade das rotas, que são
desenvolvidas e adaptadas para atender às
necessidades locais.
AUDIÊNCIA
O deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB) presidiu
na segunda-feira, 21, uma audiência conjunta
promovida pelas Comissões de Segurança Pública e
de Agropecuária e Agroindústria para discutir conflitos
fundiários que têm gerado tensão no campo.
Parlamentares se disseram a favor da reforma agrária,
mas desde que seja feita sem violência e as famílias
sejam alocadas em terras devolutas, aquelas sem
destinação e que em nenhum momento tenham
integrado o patrimônio de alguém. Os parlamentares
se posicionaram a favor dos produtores rurais, por
considerarem que os métodos utilizados pelo MST e
outros movimentos por terra não encontram amparo
no Estado Democrático de Direito.
DEFESA
“O que fizemos aqui é denunciar os abusos e proteger
o direito de propriedade. Enquanto nós estivermos aqui,
os produtores rurais terão voz ativa nesta Casa”. A
afirmação é do deputado Arantes. A reunião foi marcada
por denúncias sobre a conduta de membros do MST,
que estariam se valendo de ameaças e violência para
expulsar proprietários de terra de suas fazendas e dirigir
assentamentos de acordo com suas posições
ideológicas. As críticas também chegaram à
Superintendência de Patrimônio da União (SPU) e ao
Ministério Público (MP), que formariam, em conjunto
com outras instituições, um extenso aparato de órgãos
públicos responsável por dar guarida às ações ilegais
de invasores.
MAIS UM
O ex-vereador José Luiz Corrêa (PT) pode ser mais
um nome a participar da corrida eleitoral em outubro
próximo. Conforme informação divulgada por um
correligionário e simpatizante do mesmo partido dele,
esta hipótese vem sendo levantada. Na última eleição
municipal José Luiz preferiu não disputar a reeleição
como vereador e concorreu à prefeitura. Recebeu
cerca de 10.500 votos ficando em segundo lugar
naquele pleito. Por redes sociais, se posicionou em
defesa como a ex-presidente Dilma Rousseff e o ex-
presidente Luis Inácio Lula da Silva.
TEMPO
Desde o dia 10 de maio, o cadastro eleitoral está
fechado para as eleições de outubro. A maioria dos
serviços ao eleitor fica suspensa, como o alistamento
eleitoral, atualização do cadastro (incluindo o
recadastramento biométrico), transferência e
regularização do título.  No entanto, ainda é possível
ao eleitor emitir a segunda via do seu título (sem
alteração dos seus dados), até o dia 27 de setembro.
A segunda via também estará disponível na versão
digital, bastando que o eleitor baixe o aplicativo e-Título.
MAIS CARA
O consumidor já pode preparar o bolso. A diretoria da
Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) aprovou
ontem um reajuste médio de 23,19% para os
consumidores na conta de luz da Companhia
Energética de Minas Gerais (Cemig), que entrará em
vigor a partir da próxima segunda-feira, dia 28. O
reajuste da Aneel é diferente para as duas categorias
de consumidores. Para aqueles que utilizam a baixa
tensão - comércio, prédios públicos, propriedades rurais
e iluminação pública - o aumento médio será de
18,63%. Já o reajuste para as indústrias - alta tensão -
será de 35,56%. A melhor e a mais cara energia.
COMBUSTÍVEIS
E prosseguia pelo menos até ontem a paralisação dos
caminhoneiros por todo o Brasil em protesto contra os
seguidos aumentos no preço do diesel. Na realidade
os aumentos atinge a toda a população, mas não são
todos que reagem a esta situação. Pior do que isso,
são os que fazem parte da classe e tentam furar
bloqueio boicotando a mobilização. Ninguém é obrigado
a parar, mas poderia haver menos um pingo de
solidariedade. As pessoas não sabem a força que têm,
pois, se fosse uma paralisação geral seriam maiores
as chances de pressão ao governo. Uma andorinha
não faz verão.
ENGROSSANDO
Também começaram a surgir movimentações de outros
segmentos sociais em protesto contra os constantes
aumentos nos preços de combustíveis. Além de
caminhoneiros, transportadores por van, empresas de
ônibus e a população em geral também começaram a
se mobilizar e a organizar uma grande paralisação para
esta quarta-feira. Embora não haja uma liderança, uma
voz forte que faça ecoar a insatisfação do povo, aos
poucos, mesmo que de forma desorganizada as
pessoas estão se juntando aos movimentos para
pressionar o governo.
AFRONTA
Afinal de contas,  os seguidos aumentos nos preços
de combustíveis acaba sendo uma forma disfarçada
de se cobrar impostos dos consumidores com o intuito
de cobrir o rombo que vinha de longa data na estatal.
E em tom mandão, arrogante, o presidente da
Petrobras, Pedro Parente, sem meias palavras adiantou
que a política de preços de combustíveis não irá mudar.
Ao que esta coluna acrescenta: isto pode ocorrer até
que proprietários criem juízo e usem a ferramenta que
têm em mãos. Estacionem seus veículos, parem mesmo,
até a que sejam tratados com o devido respeito.
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A reforma do prédio do
hospital, inaugurada no últi-
mo sábado 19, numa soleni-
dade que contou com a par-
ticipação de autoridades ja-
cuienses, cidadãos e cidadãs,
dos abnegados médicos pio-
neiros e da UNIMED PARA-
ÍSO, encheu os presentes de
entusiasmo. Euforia, sim,
mas não podemos nos dar por
satisfeitos.

Pois bem. Mas o que é
hospital na acepção do termo?
A palavra hospital vem do la-
tim "hospes", que significa
hóspede, dando origem a hos-
pitais. Para a OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde), o
hospital é um elemento orga-
nizador de caráter médico-
social, cuja função consiste
em assegurar assistência mé-
dica completa, curativa e pre-

ventiva à população. É um cen-
tro de medicina e de pesquisa
biossocial. Sua função é resta-
urativa: diagnóstico, tratamen-
to, reabilitação e emergência.

Com a palavra, o prefeito
da cidade informou sobre a ten-
dência unilateral do Estado e da
Federação para a centralização
regional do atendimento. Sali-
entou que é com muito sacri-
fício que faz transferências de
repasses da PMJ para a enti-
dade e, ainda, que benefícios
veiculares, como ambulância e
carros para a área da saúde, e
em consequência para o hos-
pital, são bem vindos, sem par-
ti-darismo político. Mas pode
mais, muito mais. É uma ques-
tão de petitório para todo lado.

Já o presidente da Unimed
Paraíso, também se manifes-
tando, enfatizou que a presen-

Reforma do Hospital e
Santa Casa de Jacuí

OPINIÃO

PRESERVANDO A HISTÓRIA
Manoel Hygino

Lamentavelmente, o brasileiro não dá maior impor-
tância à história. Daí, talvez a situação a que chegou a
nação neste princípio de século, com desmandos e fal-
catruas disseminadas por todos os lugares. Grande par-
te das chamadas elites e dos governos está
descompromissada com aquilo que muitas gerações
construíram - o patrimônio nacional, fruto de sangue, suor
e lágrimas, se me for permitido parafrasear Churchill.

Neste ano que vivemos, registram-se os 150 anos
da chegada a Minas do Visconde de Barbacena, Luís
Antônio Furtado de Castro do Rio de Mendonça e Faro,
que pouquíssimos saberão quem foi e que incumbên-
cia trouxera de Portugal. A ordem era promover a der-
rama, substantivo de que já se ouviu falar, mas não
suficientemente compreendido.

Seria a cobrança, por bem ou por mal, dos impostos
devidos pelos mineiros - aqui nascidos ou moradores -
à coroa portuguesa. E eram altíssimos. Um quinto do
ouro extraído no território se destinava a Lisboa. Resu-
mindo: a coroa tinha direito a cobrar 20% da produção,
anualmente, o que correspondia a 100 arrobas do pre-
cioso metal. Se não o fizesse, seriam adotadas medi-
das drásticas, com execução fiscal em massa.

Acontece, contudo, que já existia um povo em Mi-
nas, no século XVIII, e ele não se conformava. O des-
contentamento se converteu em aspiração por um go-
verno próprio. Em Vila Rica, os mais importantes, os
letrados, conhecedores da independência da América
do Norte, queriam fazer o mesmo. Nasceu, assim, a ideia
da Inconfidência, da conjuração, que não se consumou,
mas aqueceu os motores dos que já alimentavam o sen-
timento de pátria.

Não se falou nisso nas comemorações do 21 de Abril,
em Ouro Preto, este ano. Pelo que se percebeu na
mídia, desfigurou-se a solenidade, que exalta um dos
mais sérios movimentos emancipacionistas brasileiros,
suas lideranças e participantes. Em Ouro Preto, no pas-
sado mês, substituiu-se a bandeira do Brasil pela de
grupos movidos por outros interesses e motivações.

Pelo menos, contudo, sabe-se que há instituições
dignas que zelam e velam o passado, suas tradições e
ideais. Dentre tantos, o Instituto Histórico e Geográfico
de Minas, o Arquivo Público, a Academia Mineira de
Letras e o Instituto Amílcar Martins cumprem a missão
histórica, ampliando suas bibliotecas e tomando inicia-
tivas em reverência àqueles que, no passado, tanto
deram de si, inclusive a liberdade e a vida, pelo Brasil
que se erguia.

Contrariamente ao dito por Fukuyama, a História não
acabou. O povo do Brasil continua lutando pelas suas
mais legítimas causas, anseios, demandas e reivindi-
cações, embora haja segmentos que percorrem duvi-
dosos e perigosos, talvez ínvios caminhos.

Diante dos fatos, lembro frases perenes: De Lord
Acton: "O poder corrompe. O poder absoluto corrompe
absolutamente"; Mme. Roland, a caminho da guilhoti-
na: "ó liberdade, quantos crimes se cometem em seu
nome"; Luther King: "I have a dream"; de uso comum:
"ó, inclusão social, quanta babaquice se divulga em teu
nome"; "ó pobres, quanta roubalheira é cometida em
teu nome".

No entanto, a mais bela é do líder senegalês Léopold
Senghor, em visita ao Brasil: "É preferível anteciparmo-
nos à história com dignidade do que ter que alcançá-la
de qualquer maneira, no ressentimento".

(Hoje em Dia 22/05/18)

ça da entidade em Jacuí era a
forma de retribuição, momen-
to de devolver à cidade o que
emprestou a Unimed. Confir-
mou, diante dos presentes, a
continuidade da parceria e mos-
trou disposição de novos bene-
fícios.

Então, é o momento de no-
vas parcerias. O visual do pré-
dio tornou-se outro - sua fa-
chada, a logística do atendi-
mento e acomodação dos pa-
cientes - não resta a menor
dúvida. Merecidos elogios ao
mentor que promoveu a inicia-
tiva da reforma física do pré-
dio, como enfatizou seu atual
diretor clínico. Entretanto, tan-
to a PMJ, como a Unimed Pa-
raíso e a diretoria do hospital
(esta com campanhas promoci-
onais como a atual), podem
equipar e transformar um "pos-

to de atendimento" de consul-
tas e curativos, pelo menos
num Pronto Socorro, no mí-
nimo com RX e interferênci-
as imediatas e interna-ções,
restabelecimento do laborató-
rio de análises clínicas e far-
mácia - uma Santa Casa!

A primeira etapa está sa-
tisfatória, mas não basta um
prédio bonito. Necessário se
faz uma infraestrutura dinâ-
mica, independente de Esta-
do e Federação, dentro de um
padrão que a cidade merece.
Vamos correr atrás da segun-
da parte.

A causa é justa e perfeita.
E também nobre.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
Oliveira assinou na tarde de
ontem (22/5), o Decreto Mu-
nicipal nº 5138 que dispõe so-
bre o valor da tarifa de preço
público para aprovação de pro-
jetos de regularização de imó-
veis construídos. A medida
atende dispositivo de lei muni-
cipal aprovada mês passado, de
teor semelhante. Será cobrado
o valor de R$2,85 por m² para
acertar a situação de constru-
ções irregulares ou clandesti-
nas.

O decreto leva em consi-
deração  lei aprovada pela Câ-
mara e sancionada pelo Exe-
cutivo no dia 10 de abril des-
te ano. A legislação dispõe
sobre os procedimentos ad-
ministrativos tendentes a re-
gularização de construções
identificadas como clandesti-
nas ou irregulares. A legisla-
ção é válida para as constru-
ções feitas após a vigência da
Lei Complementar nº002/
2003 de 26 de dezembro de
2003, que estabeleceu o Pla-
no Diretor do Município.

A medida é válida por tem-
po determinado e o prazo para
a abertura de protocolo vai até
o dia 30 de novembro de
2018. No período de 30 de
novembro até 31 de dezem-
bro de 2018 será o período
para apresentação ou reapre-
sentação de projetos previa-
mente analisados e aguardan-
do aprovação.

A lei estabelece e considera
obras irregulares aquelas em

que o projeto de construção
apresentado para exame na
Prefeitura estiver em evidente
desacordo com o local da
edificação, ou apresentar indi-
cações inexatas. Também aque-
las que forem executadas em
desacordo com as indicações
apresentadas no projeto apro-
vado pelo município. Abrange
ainda as que após sua constru-
ção forem ocupadas sem que
o infrator tenha requerido, da
Prefeitura, a vistoria final da
construção, sendo que o Mu-
nicípio, consequentemente, não
forneceu o habite-se.

De acordo com a determi-
nação do prefeito, na aprova-
ção dos projetos de constru-
ções irregulares ou clandesti-
nos será cobrada a quantia de
R$2,85 por metro quadrado.
Antes o valor cobrado era de
R$29,34 o m² para constru-
ções consideradas médias ou
de alto padrão. Já aquelas ca-
racterizadas como baixo pa-
drão ou popular com até dois
sanitários o valor cobrado era
de R$18,59.

Ao ato de assinatura do de-
creto pelo prefeito Walker
Américo estavam presentes os
vereadores Sérgio Aparecido
Gomes, Jerônimo Aparecido da
Silva e Paulo Cesar de Oliveira
(Tatu).

O prefeito disse que esta
medida é uma forma de opor-
tunizar o cidadão que está com
situação pendente a regularizar
sua construção. “Esta-mos fa-
zendo esta concessão a o par-
tir de uma lei que foi aprovada

Decreto foi assinado na tarde de terça-feira com presença do prefeito e vereadores

Prefeitura concede desconto
para regularização de projetos

Denis Menezes

e que agora é regulamenta a
através deste decreto, com pre-
ço acessível. Fica aqui meu
agradecimento a todos os ve-
readores que aprovaram esta
legislação”,declarou Walker.

Pela legislação aprovada os
tributos incidentes na aprova-

ção dos projetos de constru-
ções irregulares ou clandesti-
nas são os previstos no Códi-
go Tributário Municipal e seus
regulamentos.

A assinatura do decreto,
conforme enfatizou o prefeito,
leva em consideração a edição

da lei, que atende uma expres-
siva demanda da população,
além de possibilitar o ingresso
de receitas nos cofres do mu-
nicípio.

Caberá a Secretaria Muni-
cipal de Obras, Serviços Públi-
cos e Planejamento Urbano

coordenar os processos de re-
gularizações de edificações. A
pessoa interessada na regula-
mentação deverá fazer um pro-
tocolo junto a secretaria com
prazo de 30 dias prorrogáveis
para a deliberação sobre os re-
querimentos.

Agradecem aos familiares, amigos ao Dr. Rodrigo Russo
e a todos os médicos, a equipe de enfermeiros da Santa
Casa de Misericórdia, pela presteza e carinho dedicado
no tratamento de nossa mãe.
Informamos que a Missa 7º Dia em intenção de sua
alma será realizada dia 26 (sábado) às 19 horas na

Igreja Matriz de São Sebastião.
Os filhos Nadir, José Carlos e Vera.

Falecido em 16 próximo
passado, agradece aos
amigos e parentes pelo
apoio, bem como a
equipe da Ampara, da
Santa Casa, e Funpar
pelo pronto atendimento.
E convida a todos para a
missa de 7º Dia a ser
celebrada hoje dia 23
quarta-feira às 19 horas
na Igreja Matriz de São
Sebastião.
Norma, Fernando,
Cunhadas e Sobrinhos

AGRADECIMENTO E CONVITE
A Família de

FÁBIO SANTANA REZENDE
A Família

NADIR MAFRA TEODORO

A 3ª Jornada Odontológica
realizada entre os dias 18 e 19
em São Sebastião do Paraíso
foi considerada um sucesso
pelos organizadores. Foram
mais de 110 inscrições de pro-
fissionais de toda a região que
participaram do evento supe-
rando as expectativas iniciais.
“Tivemos a oportunidade de
participar de várias palestras
que foram realizadas, tivemos
momentos de confraterniza-
ções, enfim ficamos tão satis-
feitos com tudo que já estamos
pensando na realização do pró-
ximo ano”, relata Fernanda
Caproni, coordenadora do se-
tor de Odontologia da Prefei-
tura.

A jornada foi organizada
conjuntamente pela Prefeitura,
o Conselho Regional de Odon-
tologia de Minas Gerais e em
parceria com a Unimed. O ob-
jetivo foi o de promover a
integração entre os profissio-
nais e debater as tendências de
mercado, medidas de preven-
ção entre outras ações que con-
tribuíram para o desenvolvi-
mento e crescimento dos pro-
fissionais. Foram realizadas
seis palestras com profissionais
e especialistas do setor.

De acordo com Fernanda
Caproni foram realizadas 111
inscrições e embora o público
participante fosse rotativo o
auditório da Unimed, local do
evento, ficou repleto nos dois
dias. “Tivemos a presença de
profissionais de várias cidades
da região como São Tomás de
Aquino, Itamogi, Monte Santo
de Minas, Jacuí, Capetinga, e
Alfenas”, enumera a coordena-
dora. Ela ressaltou que o su-
cesso da iniciativa foi tão gran-

3ª Jornada Odontológica  é realizada em Paraíso
FOTOS: Roberto Nogueira

Presidente do CROMG defende maior aproximação
com os associados e gestão de maior transparência

Evento reuniu mais de 110 participantes entre profissionais da odontologia de Paraíso e região
de que já está sendo pensado
na organização do próximo
evento em 2019.

A jornada tratou de temas
diversos como a biosegurança,
novos equipamentos, legislação
e procedimentos do trabalho.
Participaram os especialistas
Soraia Marangoni, Raphael
Mota, Maria Renata Abrão
Camilo Rodrigues, Roseli Tei-
xeira Miranda e Frederico dos
Reis.

Ao todo foram seis pales-
tras que resultaram em um
grande intercâmbio de informa-
ções entre os profissionais.
“Foram palestras muito boas,
informativas e objetivas que
nos possibilitam um melhor co-
nhecimento e entrosamento
entre os nossos profissionais”,
acrescenta Fernanda.

O presidente do Conselho
Regional de Odontologia de
Minas Gerais (CRO-MG)
Alberto Magno de Rocha Silva
participou da jornada. “As mi-

nhas impressões são as melho-
res possíveis, porque houve
uma parceria muito bacana
entre o Conselho Regional, a
Prefeitura e a Unimed  e todos
os cirurgiões dentistas que es-
tão participando”, disse. Alberto
destacou que a união de todos
é importante para a atualização
dos profissionais. “Todos que-
rem evoluir, crescer e estes
eventos possibilitam atualizar
sobre o que há de mais novo e
moderno para que a população
seja melhor atendida”, comple-
ta.

Entre os participantes o ci-
rurgião Humberto Rezende
Neto salientou que a realização
dos cursos através da jornada
é muito importante. “Estes
eventos têm a capacidade de
agregar valor à nossa profis-
são elucidando muito para que
possamos reciclar em relação
à prática profissional”, opina.
Humberto disse ainda que a
presença do presidente do CRO

é um fato inédito. “Temos a
presença do nosso presidente
que está descentralizando as
questões do Conselho. Com 25
anos de formado nunca tinha
conhecido um presidente e que
venha aqui partilhar as informa-
ções do nosso setor o que me-
lhora muito o feedback”, con-
clui.

Para a conselheira Isaura
Clara Dias Veiga, da Regional
Alfenas, o CROMG está cum-
prindo a sua função. “Temos
os cursos de educação conti-
nuada para que haja sempre
uma reciclagem dos cirurgiões
dentistas e de toda equipe
odontológica. Fazemos este tra-
balho com muito prazer e aqui

em Paraíso temos um grande
apoio é um lugar para nós mui-
to especial onde fazemos as
jornadas com grande sucesso”,
descreve.

Ela agradeceu o apoio da
Prefeitura e da Unimed. Para-
lelamente foram realizadas
ações de fiscalização em clíni-
cas e consultórios.
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 DELAÇÃO HISTÓRICA
Penso em Judas Iscariotes e na besteira que fez

delatando Jesus Cristo. Não pela perfídia do gesto,
afinal Judas já havia sido pilhado por Jesus desviando
dinheiro do dízimo arrecadado ao longo das
peregrinações daquele grupo messiânico. O que me
intriga em Judas é saber em quê exatamente consistiu
sua traição e delação. Nenhum texto do livro sagrado
explica qual vital informação os romanos ou os judeus
receberam de Judas e que propiciou a prisão, o
julgamento e a crucificação de Cristo. Nosso Senhor
não estava escondido e por onde passava
arregimentava multidões, se os evangelhos estão
certos quanto a isto. Já se mostrara publicamente
contrário à política dos Césares e dos gestores
hebraicos comandados por Roma. Já havia
questionado os impostos, a moral e os costumes, a
escravidão e o colonialismo. Isso na presença de seus
desafetos e detratores. Portanto, não era segredo que
Jesus era um revolucionário, o que fazia e pensava, e
onde estava. Que informações precisavam buscar com
Judas Iscariotes? A Bíblia não responde. Péssimo
negócio para o delator, que se enforcou apesar de
premiado com trinta dinheiros.

MAIS JUDAS
A figura de Judas  é de todo intrigante. Augusto Cury,

criador da Escola da Inteligência e best-seller mundial,
explica em seu livro “O Mestre Inesquecível” que dentre
os apóstolos – que analisa isoladamente- Judas seria
o mais qualificado em uma entrevista de emprego. Se
só uma vaga estivesse disponível, de todos os
apóstolos o traidor histórico de Cristo seria o escolhido
para o emprego, porque era apresentável, desafiador
no ponto certo, adulador, educado e inteligente. Não
era estourado como Pedro, ou quieto e discreto demais
como os Thiagos, por exemplo. Judas foi o apóstolo
mais competitivo e convencional e mesmo assim
decepcionou o nazareno e modificou a história da
humanidade. Essa descoberta nos mostra que não
somos simplesmente a soma de nossas virtudes e
qualidades. Somos muito mais. Também se encontram
incrustados em nosso DNA nossos defeitos e nosso
discernimento, que é a consciência do certo e do errado
e a capacidade de se comportar conforme estes dois
conceitos tão evidentes para uns, tão obscuros para
outros.

UMA INJUSTIÇA?
Já li relatos que põem em dúvida a traição de Judas.

Jesus Cristo precisava de um de seus apóstolos para
entrega-lo às autoridades que o perseguiam e teria
escolhido Judas Iscariotes dentre os demais do grupo
justamente pelas qualidades do candidato a traidor:
sua compostura e dissimulação, além da inteligência
acima da média. Jesus era, também, um “leitor de
almas”, como explica Augusto Cury, e leu em Judas a
frieza e objetividade ideais para levar a cabo uma
delação encomendada e que permitiria a Cristo tornar-
se o cordeiro de Deus e redimir a humanidade. Isso
explica, ao menos, porque Judas se enforcou logo após
a suposta traição. Não é comum em delatores e
traidores covardes o arrependimento. Tampouco se vê
psicopatas frios nutrindo remorso ou culpa. Quem
comete atos degenerados e pérfidos não somente
jamais admite culpa, como não tem autocrítica ou a
esconde sob um monte de mentiras. Quem lhes diz
isso sou eu, acostumado a ouvir mentiras todos os dias
em audiências e tribunais, isso há mais de vinte anos.
Então, como explicar o suicídio de Judas? Sinto muito,
sou  religioso, mas não é o bastante para mim
responder através de dogmas cristãos: que foi a
vontade divina, foi um anjo que lhe soprou ao ouvido,
etc... Há mais por trás dessa história, o que talvez
somente a cumplicidade enigmática entre Judas e
Cristo seria capaz de explicar, porque sobre isso as
sagradas escrituras se calam.

Mistérios Bíblicos
Há mais, muito mais, a indagar diante do estudo

minucioso do livro sagrado. Lamenta-se que o
raciocínio lógico da razão teológica, o poder da filosofia
untado ao pensamento religioso, tenham se encerrado
em Agostinho, Tomás de Aquino e Erasmo, e da idade 
média para cá nada mais se tenha produzido no campo
das ciências que possa explicar os mistérios da Bíblia.
Há indagações de todas as ordens ainda por
responder. Por exemplo: de onde se tira que Maria
Madalena era adúltera, se ela não era casada? A Bíblia
também não menciona explicitamente que Madalena
fosse uma meretriz – então por que essa tradição cristã
de alcunha-la de mulher de vida fácil? Onde Jesus
estava dos treze aos trinta anos? Por que ninguém
nos conta essa parte da trajetória do Messias?

O DITO PELO NÃO DITO.
“Aquele que se obstina em ir contra o sentimento

geral só lhe resta retirar-se para o deserto, onde possa
se deleitar solitariamente com sua sabedoria.” (Erasmo
de Roterdam, sacerdote católico e filósofo).

 RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

A Intelli Paraíso não vaci-
lou, fez o dever de casa, ven-
ceu o jogo contra o Shouse,
equipe mais fraca da competi-
ção e subiu na tabela na disputa
da Liga Nacional de Futsal
(LNF). O jogo foi realizado na
sexta-feira,18, na Arena João
Mambrini e terminou com o
placar de  6 a 3 para o time lo-
cal. Os treinos já foram reto-
mados na segunda-feira,21, vi-
sando os próximos compromis-
sos da temporada.

Com uma formação dife-
rente no início do jogo utilizan-
do inclusive o goleiro reserva
Rhuan a Intelli jogou o sufici-
ente para conquistar os três
pontos. O primeiro gol saiu
logo aos três minutos de jogo
com J.Bernardes que abriu o
marcador a favor dos donos da
casa. A partir daí começou um
festival de gols e ao todo a bola
balançou as redes das duas
equipes várias vezes.

Aos cinco minutos, o ata-
cante Xuxa, camisa nove da
Intelli ampliou o marcador e fez
2 a 0. Na sequência a partida
ficou um pouco truncada devi-
do o posicionamento defensi-
vo do Shouse. Ainda assim os
visitantes também contrataca-
ram e aos 19 minutos da etapa
inicial George diminuiu o
marcador para 2 a 1. Este foi
placar final da primeira etapa

Intelli faz dever de
casa e vence Shouse

com vitória intelliana.
No segundo tempo  jogo foi

mais movimentado e com mais
emoções, embora também fos-
se marcado por muitas e suces-
sivas faltas cometidas pelos
atletas das duas equipes. Aos
quatro minutos, novamente ele
J.Bernardes venceu o goleiro
Célio e ampliou o placar para 3
a 1.  Em seguida Juninho tam-
bém fez o dele aumentando o
marcador para 4 a 1. E parecia
que seria uma chuva de gols.

Aos 6 minutos Edilson di-
minuiu para o Shouse, 4 a 2.
Costelinha aos 14 minutos tam-
bém fez o dele e ampliou nova-
mente a favor da Intelli para 5
a 2. O atacante Lucas ainda fez
mais um para os visitantes aos
16 minutos da segunda etapa.
Joe deu números final à dispu-
ta fazendo o placar final de 6 a
3 para a Intelli.

Com a vitória a Intelli Para-
íso voltou a subir na tabela e
agora está na 13ª posição com

sete pontos ganhos. A equipe
que voltou aos treinamentos na
segunda-feira, 21, tem mais um
compromisso pela Liga Nacio-
nal  sexta-feira (25/5), no Vale
do Paraíba diante do São José,
no Ginásio Tênis Clube, às
20h15 e com transmissão da
LNFTV. O time de São José dos
Campos (SP) vem de uma vi-
tória em casa contra o Marre-
co por 4 a 3 e está na 14ª posi-
ção com 6 pontos, atrás da
Intelli.

Jogando na Arena  Intelli passou pelo Shouse lanterna da competição

Arquivo

Os jogos da etapa microrre-
gional dos Jogos Escolares de
Minas (JEMG) disputados em
Guaranésia, no período de 15 a
19 de maio definiram as equi-
pes classificadas para a fase
regional. São Sebastião do Pa-
raíso conseguiu classificar-se
em cinco modalidades. A meta
agora é intensificar os treina-
mentos visando a etapa seguinte
que devera ser realizada no pró-
ximo mês.

A competição realizada em
Guaranésia, no período de 15 a
19 de maio, teve a participação
de 36 escolas, representando 15
municípios da região. Os estu-
dantes atletas tiveram a opor-
tunidade de competirem nas
modalidades de basquete,
futsal, handebol, vôlei e xadrez.
A competição é considerada
pelos organizadores como o
maior e o mais importante pro-
grama esportivo-social do Es-
tado e faz parte do Programa
Estruturador do Governo do
Estado.

De Paraíso foram classifi-
cadas as equipes de xadrez,
futsal feminino, handebol mas-
culino, futsal masculino e vo-
leibol feminino. Na relação
constam os nomes de Jessica
Santana Fernandes (E.E. Cló-
vis Salgado); Beatriz Morais
Sales (E.E.Ana Cândida de
Figueiredo) no xadrez femini-
no vão para a próxima fase. No
sadrez masculino classificaram
Pedro Augusto Soares Reis
(E.E. Clóvis Salgado) Igor
Gabriel Cezerra Sabi (E.E. Be-
nedito Ferreira), além de Renan

Equipes de Paraíso se classificam
em cinco modalidades para

a fase regional do JEMG

Ferreira Dias (E.E. Clovis Sal-
gado), Breno David Pereira
Paschoal (E.E. Paraisense) e
Ricardo Amador dos Santos
Júnior (E.E. Clovis Salgado).

Por equipe classificaram no
módulo I a equipe de futsal fe-
minino da E.E. Paraisense e o
Handebol Masculino da E.E.
Paraisense. No módulo II vão
para a próxima fase as equipes
do futsal masculino e do vôlei
feminino, ambas da E.E. Cló-
vis Salgado.

A etapa regional acontece

em seis municípios do Estado,
no período de 25 a 30 de ju-
nho. As competições serão dis-
putadas nas modalidades de
basquetebol, futsal, handebol,
peteca, voleibol, vôlei de praia
e xadrez. Nela, disputam as es-
colas inscritas das seis cidades-
sedes, além das equipes vence-
doras da etapa microrregional,
nas modalidades coletivas (bas-
quetebol, futsal, handebol e
voleibol), e os quatro primeiros
estudantes-atletas colocados,
em cada módulo e naipe, na

modalidade de xadrez. Para os
estudantes de Paraíso a próxi-
ma fase será realizada em For-
miga.

Os Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais JEMG/2018 é o mai-
or e o mais importante Progra-
ma esportivo-social de Minas.
Os Jogos acontecem em quatro
etapas, em dois módulos.
Módulo I, com estudantes-atle-
tas de 12 a 14 anos (nascidos
em 2006, 2005 e 2004) e o
Módulo II, de 15 a 17 anos (nas-
cidos em 2003, 2002 e 2001).

Alunos da EEParaisense conquistam medalha de ouro na fase microrregional

Divulgação

ADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADOR
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Por João Oliveira

A partir desta quarta-feira,
23, São Sebastião do Paraíso
sediará o Campeonato Brasi-
leiro de Seleções Masculino
de Vôlei categoria sub-19. O
atleta da seleção de Minas
Gerais, Gustavo Rodrigues, foi
à Tribuna da Câmara Munici-
pal pedir apoio aos vereado-
res na divulgação do evento
esportivo. As seleção mineira
estreia contra a de São Paulo
e vereadores ressaltaram a
importância da competição,
tanto para o município quanto
para a própria movimentação
do comércio.

Rodrigues  convidou a po-
pulação paraisense para
prestigiar a competição orga-
nizada pela Confederação
Brasileira de Voleibol, em par-
ceria com a Federação Minei-
ra. “Esse é um campeonato
muito importante, que reúne
os melhores jogadores da ca-
tegoria. Grandes jogadores,
campeões olímpicos, saíram
desse campeonato. Contamos

com o apoio e a torcida de toda
a cidade”, disse.

O vereador Vinício Scara-
no destacou que o evento é
“um campeonato de alto nível
e isso é muito importante”.
Comentou, ainda, que São Se-
bastião do Paraíso é a ci-
dade que mais recebeu even-
tos da Confederação Mineira
de Voleibol em 2017, contudo,
os torneios foram pouco divul-
gados pela Secretaria Munici-
pal de Esportes. “Fico feliz por
vocês estarem aqui na Câma-
ra hoje para divulgarmos esse
importante campeonato, que
só vai trazer coisas boas para
a nossa cidade”,

O coordenador técnico da
seleção mineira, Daniel Perei-
ra Lopes, fez uma breve apre-
sentação sobre o Campeona-
to Brasileiro de Seleções Mas-
culino de Vôlei e, após, elogiou
a estrutura oferecida aos atle-
tas e comissões técnicas que
disputarão o torneio na Arena
João Mambrini. “Poucos luga-
res no País possuem um es-
paço tão qualificado quanto

O atleta da seleção de Minas Gerais, Gustavo Rodrigues, foi à Tribuna da Câmara
Municipal pedir apoio aos vereadores na divulgação do evento esportivo

Atleta da seleção mineira de vôlei sub-19 vai à
Câmara para divulgar campeonato em Paraíso

ASSCAM
São Sebastião do Paraíso. O
alojamento, a academia. Tudo
isso facilita a vida da organi-
zação”, comentou.

O presidente da Câmara,
Marcelo Morais, e o vereador
Lisandro Monteiro, enfatiza-
ram que o evento esportivo já
tem movimentado o comércio
e a rede hoteleira do municí-
pio, trazendo recursos para a
cidade e movimentando a eco-
nomia local sem que, para isso,
o Poder Executivo tenha que
ter feito maiores investimentos.
Ao todo, 192 atletas e 48 trei-
nadores de sete estados estão
em São Sebastião do Paraíso.

Além de Minas e São Pau-
lo, participam do Campeonato
Brasileiro de Seleções Mascu-
lino de Vôlei categoria sub-19
as seleções do Distrito Fede-
ral, Mato Grosso, Paraná.
Paraíba e a atual campeã, Rio
de Janeiro. O torneio será rea-
lizado até o dia 27 de maio. As
partidas terão início a partir das
15h, na Arena João Mambrini,
em todos os jogos programa-
dos para esta temporada.

A partir desta quarta-feira,
23, São Sebastião do Paraíso
receberá mais uma vez um
evento do calendário do Cam-
peonato Brasileiro de Seleções
(CBS). Depois de sediar um dos
torneios da temporada 2017, o
município volta a participar da
principal competição da base do
voleibol nacional. Desta vez a
disputa será da categoria sub-
19 masculina da divisão espe-
cial, que acontecerá na Arena
João Mambrini.

Na briga pelo título estarão
sete seleções estaduais, dividi-
das em duas chaves. Na chave
A estão Rio de Janeiro, Paraná
e Distrito Federal. A equipe
dona da casa, Minas Gerais,
forma a chave B com Mato
Grosso, São Paulo e Paraíba.
Na primeira fase todos jogam
entre si dentro das chaves e os
dois melhores avançam para as
semifinais. A grande decisão
será neste domingo (27.05).

A delegação mineira chegou
a Paraíso segunda-feira (21/5),
e iniciou os treinamentos. Pa-
ralelamente os atletas têm per-
corrido vários locais da cidade
para mobilizar a população e in-
centivar a torcida. Os atletas es-
tiveram na Câmara Municipal,
foram entrevistados na TV Su-
doeste e também foram recepci-
onados na Prefeitura pelo pre-
feito Walker Américo Oliveira.

A rodada inaugural, nesta
quarta-feira, começa com o
duelo entre São Paulo e Mato
Grosso, às 15h. Em seguida,
às 16h30, a seleção do Rio de
Janeiro mede forças com a do
Distrito Federal. E para encer-
rar o primeiro dia o time de
Minas Gerais joga contra o da
Paraíba, às 18h. Todas as par-
tidas acontecem na Arena João
Mambrini de São Sebastião do
Paraíso.

CAMPEONATO
BRASILEIRO DE

SELEÇÕES ESTADUAIS

PRIMEIRA RODADA -
QUARTA-FEIRA (23.05)

Jogo 01 - São Paulo x Mato
Grosso - às 15h

Jogo 02 - Rio de Janeiro x
Distrito Federal - às 16h30

Jogo 03 - Minas Gerais x
Paraíba - às 18h

SEGUNDA RODADA -
QUINTA-FEIRA (24.05)

Jogo 04 - Paraná x Distrito
Federal - às 15h

Jogo 05 - São Paulo x

Paraíba - às 16h30
Jogo 06 - Minas Gerais x

Mato Grosso - às 18h

TERCEIRA RODADA -
SEXTA-FEIRA (25.05)

Jogo 07 - Mato Grosso x
Paraíba - às 15h

Jogo 08 - Rio de Janeiro x
Paraná - às 16h30

Jogo 09 - Minas Gerais x
São Paulo - às 18h

QUARTA RODADA - SÁ-
BADO (26.05)

Disputa de 5º a 7º
Jogo 10 - 3º lugar chave

A x 4º lugar chave B - às
15h

Semifinais
Jogo 11 - 1º lugar chave A

x 2º lugar chave B - às 16h30
Jogo 12 - 1º lugar chave B

x 2º lugar chave A - às 18h

QUINA RODADA - DO-
MINGO (27.05)

Disputa de 5º lugar
Jogo 13 - 3º lugar chave B

x vencedor do jogo 10 - às 9h
Disputa de 3º lugar

Jogo 14 - perdedor jogo 11
x perdedor jogo 12 - às 10h30

Final
Jogo 15 - vencedor jogo 11

x vencedor jogo 12 - às 12h

Divisão especial de Vôlei começa
nesta quarta-feira em Paraíso

Jogos de voleibol serão disputados na Arena Olímpica
a partir desta quarta-feira com seleções estaduais

Arquivo
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 018/2018, Processo nº 506/
2018, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas:
Menor Preço por Item. Objeto: registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa para prestação de serviços
em locação de UTI’S móveis, destinadas a atender as necessidades da
Secretaria Municipal de Saúde, integrando as ações de alta e média
complexidade, pelo período de 12 meses, para transporte de pacientes
fora do domicílio. A abertura será dia 05 de junho de 2018, às 14:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 11hs30min às
17hs30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 22 de maio de 2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 029/2018, Tipo Menor Pre-
ço., Objeto: “ Aquisição de Equipamentos e Material Permanente
para a Secretaria de Saúde do Município de São Tomas de Aquino,
conforme proposta 14444.600000/1150-02, emenda parlamentar
20018007 – R$ 99.980,00 – Aelton Freitas.”. A abertura será dia 06 de
Junho de 2018, às 08:30 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 030/2018, Tipo Menor Pre-
ço., Objeto: “Contratação de empresa para prestação de serviços de
Implantação e  Locação de Sistema Informatizado para o Controle
Acadêmico da Escola Municipal de São Tomas de Aquino”. A abertu-
ra será dia 07 de Junho de 2018, às 08:30 horas
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 21
de Maio de 2018. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal

Processo Licitatório n.º 104/2018 Inexigibilidade de licitação n.º 004/
2018 OBJETO: “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CAPACITAÇÃO
PROFISSIONAL RELATIVA A OFERTA DE CURSO DE
PESPONTADOR DE CALÇADOS”   Ratificação & Homologação
Nos termos do disposto no Art. 26, da lei Federal nº 8.666/93 e suas
alterações, RATIFICO o ato de Inexigibilidade de Licitação, conforme
Art. 25, Inciso III, da mesma Lei, referente à contratação supra citada.
Também HOMOLOGO o referido processo a empresa: SERVIÇO
NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL, com CNPJ N°.
03.774.819/0037-05, com sede na Avenida Presidente Vargas, 2500 – Jd.
Petraglia - Franca/SP - Prestação de serviços de capacitação profissional
relativa a oferta de curso de Pespontador de Calçados no total de 160hs
entre os dia 14/08/2018 a 18/10/2018.  Pelo valor de  em R$
27.000,00(vinte e sete mil reais) Publique-se. São Tomás de Aquino/
MG, 21 de Maio de 2018. Jose Carlos Pimenta - Prefeito Municipal

Por João Oliveira

O projeto de autoria do Po-
der Executivo que dispõe so-
bre a aprovação de acréscimo
de percentual para suplemen-
tação de dotações do orçamen-
to para o exercício de 2018
gerou amplo debate durante
sessão da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso. A
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação apresentou emen-
da autorizando, não valor
percentual solicitado pela pre-
feitura, de 10% sobre o orça-
mento, algo em torno de R$
19,6 milhões, mas o corres-
pondente a R$ 6 milhões, no
entanto o vereador Vinício
Scarano e Lisandro Monteiro

Pedido de suplementação orçamentária
gera impasse na Câmara de Paraíso

chegaram a propor aprovação
de valor correspondente a R$
4,5 milhões e situação gerou
desconforto entre vereadores.

De acordo com Scarano,
que se manifestou após leitura
da emenda da Comissão, na
última semana, juntamente com
o vereador Lisandro Monteiro,
ele esteve com o secretário de
Obras que teria falado sobre a
necessidade de R$ 2,5 milhões
para conduzir os trabalhos de
sua pasta. Diante disto, e ten-
do em vista não ter recebido a
manifestação de nenhum outro
secretário em relação as suas
demandas, Scarano propôs o
valor R$ 4,5 milhões de acrés-
cimo suplementar. Vinício ex-
plicou que desta forma garan-
tiria o valor que a Secretária de

Obras necessitaria para traba-
lhar e ao mesmo tempo daria
uma “folga” no orçamento para
que a prefeitura trabalhe até que
os demais secretários possam
levar suas demandas à Câma-
ra.

“Não ouvimos a necessida-
de de nenhum outro secretário
e não há no projeto as fichas
que serão suplementadas, dian-
te disto sugerimos R$ 4,5 mi-
lhões para que, além dos R$
2,5 milhões destinados ao
Obras, cria-se folga para que
o secretário de Saúde e o pre-
feito possam falar sobre o res-
tante da suplementação. Ao
mesmo tempo que não trava-
mos o projeto, também não
abrimos muito o valor, até mes-
mo para fazemos esse estudo

com as demais secretarias para
ver onde será destinada a
suplementação de dotação do
Orçamento”, explicou.

O vereado Jerônimo Apare-
cido da Silva também se mani-
festou e disse que do valor R$
6 milhões, teria que ser tirado
o correspondente a destinação
ao INPAR e a Câmara Munici-
pal, que somado daria um va-
lor de R$ 500 mil. “Esse valor
cairia para R$ 5,5 milhões, fi-
caria um pouco acima do que
vossa excelência (Vinício) pro-
põe”, disse.

Vinício chegou a solicitar
que sessão fosse suspensa para
que pudesse encaminhar pro-
jeto à Comissão para análise,
que por sua vez não deu pare-
cer durante a sessão.

Assim, a emenda do verea-
dores Vinício Scarano e
Lisandro Monteiro deve ser
deliberada na próxima sessão,
porém, o vereador José Luiz
das Graças já adiantou o seu
voto favorável e disse que con-
corda com a propositura e jus-
tificativa do colega.

O presidente da Comis-
são, Sérgio Aparecido Go-
mes, também aproveitou o
momento para ressaltar  o
trabalho do vereador Jerômi-
nho que, segundo ele, fez
amplo estudo até chegar ao
valor proposto e assinado por
todos os membros da comis-
são e criticou a substituição
da emenda pela propo-situra
de Scarano e Monteiro. “É
um trabalho que irá por água

abaixo, mas iremos estudar
a nova proposta e dar um pa-
recer”, disse.

Jerominho também criticou
o posicionamento dos colegas
que, segundo ele, teria encon-
trado anterior a sessão e “pa-
recia que estava tudo certo”.
“Nós respeitamos o posiciona-
mento e, obviamente, a mudan-
ça de cada um. Parlamento é
isso, a comissão irá se reunir e
chegar a um denominador co-
mum”, completou.

Marcelo Morais também se
manifestou dizendo que iria
propor emenda corresponden-
te a R$ 3 milhões e ressaltou
que o plenário é soberano e
cada vereador tem a liberdade
para propor emenda que me-
lhor lhe assiste.
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O Tribunal de Justiça de
Minas Gerais, por unanimida-
de de votos dos desembarga-
dores que apreciaram o pedi-
do, negaram provimento aos
embargos declaratórios apre-
sentado pela defesa do ex-go-
vernador e ex-senador, Eduar-
do Azeredo, contestando a pri-
meira decisão daquele tribunal
que no dia 23 de abriu confir-
mou por três votos a dois, sua
condenação a vinte anos e um
mês. Ele acusado de peculato e
lavagem de dinheiro no chama-
do “Mensalão Tucano”.

Quatro, dos cinco desem-
bargadores da 5.ª Câmara Cri-
minal votaram pela rejeição. Eles
seguiram ao relator Júlio César
Lorenz que opinou que o TJMG
deve seguir entendimento do
Supremo Tribunal Federal
(STF).

Anteriormente, em 24 de
abril foi negado recurso apre-
sentado pela defesa de Azeredo
questionando a condenação em
primeira instância. Dois, dos
cinco desembargadores vota-
ram pela absolvição do ex-go-
vernador, mas também foi
mantida a autorização para que
somente depois de esgotados
recursos no TJMG ele venha a
ser preso.

Recurso é rejeitado, e desembargadores
determinam prisão de Azeredo

O ex-governador é acusa-
do de ter participado de um es-
quema que desviou dinheiro de
estatais para ser utilizado no
caixa dois de sua campanha em
1998 quando disputou o Palá-
cio da Liberdade. Sua defesa
nega essa participação, e
Azeredo diz que tem sido
injustiçado.

Nos embargos declarató-

rios, no entendimento do pro-
curador de Justiça, a defesa ten-
tou fazer que o conjunto de pro-
vas contidas nos autos fossem
reavaliadas, de modo a absol-
ver Azeredo, em vez de pedir
esclarecimentos aos desem-
bargadores sobre suas deci-
sões.

A condenação de Azeredo
ocorreu em primeira instância

em dezembro de 2015 sendo
estipulada pena de 20 anos e 10
meses de prisão, por peculato
e lavagem de dinheiro. Ao ser
analisada a condenação, em se-
gunda instância, a pena foi re-
duzida para 20 anos e um mês
de prisão.

Segundo informações, ain-
da cabem recursos em tribunais
superiores.

ex-governador e ex-senador, Eduardo Azeredo

Reprodução

Por João Oliveira

Uma ação conjunta entre
a Guarda Municipal e a Polí-
cia Militar levou a prisão de
dois suspeitos por tráfico de
drogas na Lagoinha na noite
de segunda-feira, 21. Mora-
dores e pessoas que frequen-
tam a região do Parque da
Lagoinha vinham reclamando
de insegurança, solicitando
maior policiamento no local. O
secretário municipal de Segu-
rança Pública, Miguel Félix,
informou que para combater
situações similares, deve
acontecer reunião entre o co-
mando da GM com o coman-
do da PM para traçar diretri-

Segurança na Lagoinha é
motivo de debate na Câmara

Ação da Guarda Municipal e Polícia Militar levou a prisão de dois suspeitos por tráfico no local

zes referentes a alguns pon-
tos patrimoniais onde foram
identificados esses problemas.

O assunto foi amplamen-
te debatido durante a sessão
de segunda, quando o verea-
dor Marcelo Morais apresen-
tou aos pares reivindicações
de diversas pessoas que fre-
quentam àquele espaço e que,
segundo afirmou, tem sido to-
mado por traficantes e usuá-
rios de drogas. “Não pode-
mos aceitar que um espaço
como a Lagoinha seja toma-
do por essas pessoas, princi-
palmente próximo à quadra,
e o cidadão deixe de frequen-
tar o espaço por causa da
sensação de insegurança. É

preciso que a Polícia Militar
intervenha”, disse.

À reportagem do Jornal
do Sudoeste, Miguel ressal-
tou que a GM vinha algum tem-
po identificando esses suspei-
tos para promover uma ação
concreta no local, o que culmi-
nou com a prisão de dois sus-
peitos de realizar tráfico no
Parque da Lagoinha. “Vínha-
mos programando há algum
tempo essa ação. A equipe da
Guarda já vinha realizando um
trabalho de inteligência para
identificar e, juntamente com
a PM, prender esses suspei-
tos”, destacou.

O secretário ressaltou que
é importante a participação da

população para o combate des-
ses casos, no sentido de alimen-
tar tanto a GM quando a pró-
pria PM com informações que
possam levar a prisão de sus-
peitos de tráfico e também coi-
bir a ação de pessoas que es-
tejam fazendo uso de entorpe-
centes no local. “É preciso que
sejam feitas essas denúncias.
Hoje a GM atende a pelo me-
nos 29 postos patrimoniais, a
demanda é muito grande e bus-
camos fazer esse trabalho pre-
ventivo em todos os locais,
mas para termos atuação mais
efetiva é preciso tanto do en-
volvimento de outros órgãos da
Segurança Pública, quando da
própria população”, destaca.

Hoje, o serviço de patru-
lhamento ostensivo da GM,
respaldado em lei e que ga-
rante aos guardas o mesmo
poder de atuação da PM, es-
barra com a falta de equipa-
mentos que possam garantir a
própria segurança dos GM
quanto à própria Legislação
que, segundo destaca o secre-
tário, acaba tornando esse tra-
balho de abordagem e prisão
dos suspeitos ineficaz. “Pre-
cisamos fazer com que a lei
seja de fato aplicada. Não
adianta nada nós prendermos
esse cidadão se no outro dia
ele está solto.

A falha maior de tudo o que
está acontecendo é em rela-

ção à aplicabilida-de da lei”,
avalia.

O secretário ainda pede
maior envolvimento da popu-
lação no que se diz respeito,
além da alimentação da GM
e PM com informações, quan-
do na própria manutenção do
espaço. “É importante que a
população não jogue lixo no
espaço público que contribui
para essa imagem de abando-
no e sensação de inseguran-
ça. Se vir algum poste com luz
queimar, entrar em contato
com o órgão competente para
que seja feita a troca e, as-
sim, construir um espaço que
seja agradável a todos”, com-
pleta.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 221/18, Pregão Pres. nº 20/18, R.P. nº 05/18, abertura dia
07/06/18, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição de material
hidráulico, elétrico, de construção e correlatos”. O edital está à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 23/05/2018 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

A paralisação de caminho-
neiros entra no seu segundo dia
e já atinge pelo menos 20 esta-
dos brasileiros. Em São Sebas-
tião do Paraíso, a paralisação
iniciada na segunda-feira, 21,
no KM 1 da MG-050, foi deci-
dida em assembleia da catego-
ria que reuniu pelos 80 cami-
nhoneiros, e já reúne mais de
200 manifestantes, conforme
último balanço divulgado pelos
representantes do movimento
no município. Em sua maioria,
são caminhoneiros autônomos
que deixaram os veículos em
suas garagens.

A Petrobrás anunciou que
a partir desta quarta-feira, 23,
reduzirá os preços da gasolina
em 2,08% e o do diesel em
1,54% nas refinarias, mas mo-
vimento dos caminhoneiros
continua forte e, segundo líde-
res do movimento, ainda não
houve negociação com a cate-

"Paralisação de caminhoneiros em
Paraíso cresce só termina quando
reivindicações forem atendidas"

goria. Em São Sebastião do
Paraíso há a união de três sin-
dicatos dos caminhoneiros que
vêm organizando o movimen-
to, entre eles a Associação de
Assistência dos Proprietários
de Veículos Automotores de
Paraíso (Aproves), a Associa-
ção de Proteção dos Transpor-
tadores Autônimos de Cargas
de São Sebastião do Paraíso
(Aprocam) e da Associação
Transporte Rodoviário de Pa-
raíso da cidade de São Sebas-
tião do Paraíso (Atropar).

De acordo com o presiden-
te da Aprocam, Antônio Sudá-
rio Arantes, nunca antes na his-
tória das paralisações em luta
por seus direitos, o movimen-
to dos caminhoneiros esteve
tão unido no município. Segun-
do ele, a classe tem se
conscientizando e grande par-
te dos caminhoneiros tem ade-
rido à causa por vontade pró-
pria. "O movimento tem sido
bem pacífico e agora os cami-
nhoneiros estão aderindo por

vontade própria porque sabem
que a situação está insustentá-
vel para a nós, não estamos
dando conta de tocar tendo em
vista todas essas altas do pre-
ço do combustível", ressalta.

Em relação à baixa anunci-
ada pela Petrobrás, o presidente
da Aprocam a define como "ta-
peação". "Isso aconteceu por-
que houve queda do dólar, é
tudo tapeação e não vamos pa-
rar o movimento enquanto não
houver uma redução real no
valor do combustível e não te-
mos data marcada para parar,
pode ser dois dias, oito dias ou
quinze, iremos até termos nos-
sas reivindicações atendidas.
Essas propostas de centavos
não resolvem nada para nós",
destaca.

Segundo Arantes, a balan-
ço é de que haja pelo menos
250 caminhões parados em
Paraíso em decorrência da gre-
ve. Segundo conta, a paralisa-
ção tem acontecido em diver-
sos pontos da região, como

Passos, Cássia, Lavras, Cape-
tinga, Guaxupé e no trevo para
Altinópolis. "Tenho 45 anos de
estrada e em Paraíso essa já é
a quarta ou quinta paralisação
que acontece e nenhum teve a
adesão que está acontecendo
nesse momento; antes tínha-
mos que brigar para os cole-
gas aderirem, mas hoje os ca-
minhoneiros têm feito isto por
contra própria, estão mais
conscientes", completa.

Conforme já havia explica-
do o presidente da Aproves,
Joaquim Assis Moraes, a repor-
tagem do Jornal do Sudoeste,
a principal reivindicação da ca-
tegoria é para que o preço do
combustível seja reduzido.
"Como eles irão abaixar o pre-
ço eu não sei, se é tirando im-
posto sobre o litro do petróleo,
o que queremos é que reduzam
o preço dos combustíveis,
principalmente do diesel, que é
o que está acabando com o
caminhoneiro", destaca.

Outra reivindicação da ca-

tegoria, de acordo com Mo-
raes, é em relação ao preço do
pedágio. Segundo explica, o
caminhoneiro paga o valor es-
tipulado pelo pedágio por eixo
do caminhão, ou seja, se o con-
dutor de um carro de passeio
paga R$5,50 o caminhoneiro irá
pagar até 10 vezes mais esse
valor e um único pedágio, por-
que cobra-se até pelos eixos
levantados. Ele acredita que é
preciso haver auditoria envol-
vendo as concessionárias res-
ponsáveis pelos pedágios já
que, segundo afirma, é um ab-
surdo o preço que é cobrado
ao caminhoneiro.

"Essa reivindicação pelo
preço do pedágio é antiga, des-
de 1999, quando fizemos o pri-
meiro movimento, brigamos
por isso, não aguentamos mais
pagar tanto pedágio para diri-
gir em rodovias em péssimas
condições. É um pedágio atrás
do outro: de Mococa a Casa
Branca, que são apenas 28
KM, são dois pedágios. Essas
são as principais reindicações,
porque sabemos que as demais
nunca serão atendidas, entre
elas o tabelamento do valor do
frete", conta.

Conforme Joaquim Moraes,
após paralisação de 2015,
quando caminhoneiros lutaram
pelos mesmos motivos, o go-

verno perdeu a credibilidade
com a classe. "Manifestamos-
nos àquela época,  foi falado
que poderia encerrar o movi-
mento porque  nossas reivin-
dicações seriam atendidas e a
categoria confiou no governo.
Mas desta vez não, não iremos
parar o movimento enquanto
não for publicado no Diário
Oficial da União, não estare-
mos dispostos a liberar as pis-
tas", completou.

O movimento havia segui-
do tranquilo no município até
que por volta das 11h de se-
gunda, quando o condutor de
um caminhão de uma conces-
sionária de gás não atendeu ao
pedido dos colegas para parar
e furou o bloqueio em alta ve-
locidade, quase atropelando
manifestantes. O caso gerou
confusão e alguns manifestan-
tes foram atrás, e intercepta-
ram o condutor na balança,
próximo ao Posto da Polícia
Rodoviária Estadual, fazendo
com que o caminhão retornas-
se.

Não existe previsão para
que o movimento termine e no
município. A Polícia Estadual
Rodoviária acompanha a para-
lisação. Manifestantes têm pa-
rado caminhões e mantido o
fluxo no trânsito para carros de
passeio e ônibus.

Paralisação foi decidida em assembleia que reuniu pelo menos 80 caminhoneiros

FOTOS: Nelson P. Duarte

Caminhoneiro furou bloqueio e quase atropelou manifestantes

Por João Oliveira

A Câmara Municipal apro-
vou  projeto de lei de autoria
da vereadora Cidinha Cerize
que garante o treinamento em
primeiros socorros a todos pro-
fissionais da educação e es-
tudantes bem como criar o
selo “”Lucas Begalli Zamora”
em alusão a um caso registra-
do em Campinas (SP) de uma
criança que faleceu após en-
gasgar durante excursão da
escola e que não teria recebido
primeiros socorros e à luta des-

Câmara aprova lei de treinamento em primeiros
socorros a profissionais da educação e estudantes

ta mãe que vem buscando fa-
zer com lei que garanta esse
treinamento aos profissionais da
educação  se torne lei federal.

O projeto deu entrada na
casa há cerca de um mês
como proposta da vereadora
Cidinha ao tomar conheci-
mento da história de Lucas
Zamora. À época, Cerize ex-
plicou a ideia surgiu após ela
ser marcada em uma publica-
ção em rede social onde to-
mou conhecimento da história
envolvendo o óbito de uma
criança de 10 anos que, du-

rante excursão da Escola, te-
ria se engasgado com um pe-
daço de salsicha. Diante dis-
to, segundo Cidinha, a mãe da
criança, juntamente com sua
irmã, começaram a percorrer
municípios em busca de legis-
lação que pudesse vir a aju-
dar que casos assim não vol-
tassem a acontecer.

De acordo com justificati-
va do projeto, que traz o rela-
to da mãe desta criança,
“Lucas não teve os primeiros
socorros; o socorro médico
quando chegou já o encontrou

em morte cerebral e ele veio
à falecer dois dias depois, em
decorrência da asfixia mecâ-
nica. O problema poderia ser
facilmente evitado, caso a ví-
tima recebesse, em tempo
hábil, o atendimento adequa-
do em que as técnicas mais
simples  dos primeiros socor-
ros possibilitam, e que há pou-
cas, ou quase nenhuma, pes-
soas habilitadas a lidarem com
uma situação de emergência
nas entidades de ensino”.

Com a sua aprovação, se
sancionado pelo prefeito

Walkinho, o município deve
passar a oferecer treinamen-
to a todos os funcionários li-
gados a área de educação e
alunos.

Conforme prevê a proposi-
tura “os conhecimentos de pri-
meiros socorros deverão ser
ministrados de acordo com o
disposto no Manual de Primei-
ros Socorros editado pela
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (ANVISA), em
parceria com a Secretaria da
Educação, Secretaria da Saú-
de, Serviço de Atendimento

Móvel de Urgência (SAMU)
e o Corpo de Bombeiros”.

Ainda, conforme projeto,
“a carga horária de treinamen-
to necessária à aquisição dos
conhecimentos inicias de pri-
meiros socorros por parte de
todos os profissionais e alunos
será determinada de acordo
com as normas da Secretaria
de Educação, Secretaria da
Saúde, Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (SA
MU) e pelo Corpo de Bom-
beiros, devendo ser renovada
a cada 12 (doze) meses”.
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Em recente reunião com
o Gerente de Esportes Emer-
son Ramos de Mello foi re-
novada a parceria entre a Pre-
feitura Municipal e o Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso (CXSSP).

O CXSSP foi fundado
ainda em 1994 pelo dinâmico
enxadrista Sebastião Lopes de
Sousa, que foi seu Presiden-
te até 2014, e no ano de 2015
numa parceria entre o Clube
– que passou a ser presidido
pelo GM Evandro Amorim
Barbosa - e a Prefeitura co-
meçou a funcionar na Arena
Olímpica.

Com a mudança na ges-
tão do esporte na Prefeitura
Municipal e também no CXS
SP, que agora tem o Mestre
Nacional Gérson Peres como
Presidente, houve a necessi-
dade de se ajustar uma nova
parceria.

A reunião entre Emerson
Ramos, Gérson Peres e o Juiz
Federal Thales Braghini Leão
transcorreu muito bem e o
CXSSP continua a ocupar o
terceiro andar da Arena Olím-
pica.

Emerson Ramos falou da

importância do xadrez para a
cidade de São Sebastião do
Paraíso e que dentro das pos-
sibilidades da Prefeitura apo-
iarrá as iniciativas do clube.

A nova estrutura do CX
SSP foi montada graças a doa-
ções privadas da ordem de R$
100 mil! A Prefeitura, na épo-
ca tendo à frente do esporte
Tomás Martins, firmou parce-
ria com o CXSSP para a Arena
Olímpica abrigar o Clube e as-
sim a Associação CXSSP se
mudou para a “Casa do Espor-
te” de Paraíso!

O CXSSP é mantido men-
salmente por doações de seus
membros, especialmente de
Thales Leão e da família da
enxadrista Tânia Carvalho. A
contrapartida da Prefeitura é o
espaço cedido na Arena, além
do custeio de água, luz e
internet. Nos momentos em
que foi possível a adminstração
também cedeu transporte para
a participação dos enxadristas
locais em eventos na região.

A entidade mantém o des-
tacado professor Dwlyan San-
tos à disposição da comunida-
de paraisense para aulas gra-
tuitas de xadrez de segunda à

sexta-feira, das 8h às 11h30 e
das 13h às 17h.

Aos sábados o Clube reali-
za seu tradicional torneio das
15h30 às 19h, também aberto
a todos os interessados sem
nenhum custo.

Organiza eventos válidos
pela Federação Mineira de Xa-
drez, Confederação Brasileira
de Xadrez e Federação Inter-
nacional de Xadrez.

Em 2017 e 2018 o Clube
promoveu cerca de 150 even-
tos – entre locais, regionais,
nacionais e internacionais – e
segue em 2018 com uma pro-
jeção de realizar próximo a 60
competições.

A esturutura do Clube não
tem igual no Brasil, com cerca
de 300 metros quadrados para
a atividade enxadrística e um
salão preparado para campeo-
natos com até 80 jogadores.

O Clube tem material pró-
prio (jogo de peças e tabulei-
ros) para eventos com até 600
pessoas se utilizada outras de-
pendência da Arena Olímpica.

Possui tabuleiros para a
transmissão de partidas online
para todo o Brasil e ainda uma
biblioteca especializada com mais

Gerente de Esportes da Prefeitura Municipal
Emerson Ramos de Mello em partida frente ao novo

presidente do Clube de Xadrez de São Sebastião
do Paraíso, Mestre Nacional Gérson Peres

Prefeitura Municipal renova parceria com o
Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso

por Gérson Peres Batista

Juiz Federal Thales Braghini Leão, Gerente de
Esportes Emerson Ramos de Mello e Mestre

Nacional Gérson Peres Batista nas dependências
do Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso

FOTOS: CXSSP

O Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso tem realizado grandes eventos na Arena Olímpica

Mestre Nacional Gérson Peres Batista, Mestre Nacional
Jair Vicente Domingues e Grande Mestre Evandro Amorim

Barbosa na inauguração do Centro de Treinamento
O multicampeão Olavo Tadeu Carvalho de Oliveira

simboliza o sucesso da novíssima geração do clube

Dwlyan Santos, professor do CXSSP,
e os jovens enxadristas do clube

de 200 títulos, que são empres-
tados aos membros do Clube.

Através de data-show e
telão, passa vídeos de treina-
mento online, em tempo real,
para os alunos.

O Grande Mestre Evandro
Amorim Barbosa é quem as-
sessora a rotina de treinamen-
to no Clube, juntamente com
Thales Leão e o Prof. Dwlyan
Santos.

Evandro Barbosa é dispa-
rado o melhor enxadrista parai-
sense de todos os tempos e é o
grande nome do Clube quando
da participação em eventos –
inclusive fora do Brasil, onde
já esteve disputando campeo-
natos diversas vezes!

Demais membros como
Siderley Júnior da Silva, Mateus
Peres de Lima, Lázaro dos Reis
Paschoa, Erlon Braghini,
Vinícius Santiago... também
colaboram com o Clube den-
tro de suas especialidades.

Por fim, Tânia Carvalho
(carinhosamente chamada de
“Madrinha do CXSSP”) tem
realizado um trabalho primoro-
so no Clube desde detalhes na
estrutura até a realização de
eventos.

Tânia Carvalho e Thales
Leão planejaram toda a nova
estrutura do Clube, pensando
em todos os detalhes do atual
layout.

Interessados em aprender
xadrez ou melhorar seu nível
técnico na modalidade é só fa-
zer contato com o Clube pelo
telefone 3531-5340.

O CXSSP também man-
tém página na internet, que
pode ser acessada pelo ende-
reço www.cxssp.com.br e
ainda Fan Page no Facebook:
https://www.facebook.com/
cxssp .

Abra uma janela para a in-
teligência: jogue e estude xa-
drez!



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
23 de Maio de 2018

página 10 Jornal do Sudoeste

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1408

• BARRACÃO: Aluga-se com
200 metros, escritório e
recepção. Localizado a Rua
Doroteia Rosa de Figueiredo,
nº178, Bairro Cristo Reis.
Contato: (35)3531-1253

• SOBRADO: Aluga-se
medindo 150 metros, sendo
03 quartos, com 01 suite, loca-
lizado a Avenida Alemanha,
nº565, bairro Jardim Europa.
Contato: 3531-1253

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES -
VENDO: cultura, tudo em pas-
to com casa e luz.Aceito tro-
ca menor valor. Tratar 99112-
7972

• ALUGA-SE CASA: com 3
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, área de serviço, cozinha se-
parada, garagem coberta para
2 carros. Rua Manoel de Oli-
veira Mafra, 208 – Excelente
localização – ALUGUEL A
COMBINAR. Tratar 3531-2466
e 99100-1630

ÁREA DE SAÚDE: Aluga-se
sala para profissionais da saú-
de em clínica montada e bem
localizada. Próximo à Santa
Casa. Tratar (35) 9 9956-3208

• ALUGA-SE APTO, EM
FRENTE A LAGOINHA E AO
PARQUINHO DA LAGOINHA:
Tratar pelo 99750-3311

• ALUGA-SE CASA IDEAL
PARA COMÉRCIO OU MO-
RADA: 11 cômodos na Av.
Mons. Mancini. 99750-3311

• TERRENO DE 396M² COM
SALÃO COMERCIAL DE
50M²: vende-se, av. Alema-
nha, 650, Bairro Jardim Eu-
ropa, (em frente ao Super-
mercado São Marcos). Tra-
tar (16) 9 9761-3912 e (16) 9
8221-7779 whatsapp

• CASA: VENDE-SE DE 92M²
COM TRÊS QUARTOS, UMA
SUÍTE, SALA, QUARTO, CO-
ZINHA, GARAGEM PARA
DOIS VEÍCULOS LOCALIZA-
DO NO BAIRRO CALIFOR-
NIA GARDEN, NA RUA JOÃO
DO LINO, 265. TRATAR
99937-8502 E 3531-8241

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO JD. DIAMANTINA, PEQUENA
ENTRADA NO VALOR DE R$ 900,00 E O RESTANTE EM ATE 120
MESES, SENDO AS 12 PRIMEIRAS PARCELAS A PARTIR DE
R$ 399,00. ENTRE EM CONTATO COM NOSSOS CONSULTO

RES E AGENDE UMA VISITA. RESTAM POUCAS UNIDADES!!!
9-8863-5552 WHATSAPP e 9-8863-5553

CASAS PARA LOCAÇÃO:

Centro R$ 1.200,00 - Cód.: 1.680
05 DORM, SENDO 02 SUÍTES, SALA AMPLA, COZ, 01 BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COBERTA COM CHURRASQUEIRA, WC, QUINTAL,
01 VAGA GARAGEM COLETIVO C/PORTÃO ELÉTRICO.

Jd. CoolapaR$ 1.350,00 - Cód.: 1.893
4 DORM, SENDO 02 SUÍTE , BANH SOCIAL, SALA, COPA-COZ,
GARAGEM  03 CARROS SENDO 02 COBERTOS, ÁREA DE LAVANDERIA
QUINTAL.

Jd. CoolapaR$ 1.450,00 - Cód.: 1.816
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM LOCAL CLOSET E SALA ACOPLADA,
BANH SOCIAL, , 02 SALAS SENDO 01 DE JANTAR, COZINHA,
GARAGEM 03 SENDO  CARROS COBERTA E 01 DESCOBERTA.

Jd. DimantinaR$ 600,00 - Cód.: 1.962
02 DORM, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA DE LAVANDERIA
COBERTA, GARAGEM COBERTA P/ 02 CARROS, CERCA ELÉTRICA,
ALARME. RECÉM CONSTRUIDA

Jd. Independência R$ 1.000,00 - Cód.: 1.947
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM, PORTÃO
ELETRÔNICO, CERCA ELÉTRICA, GRADES EM TODA A CASA.

LagoinhaR$ 1.000,00 - Cód.: 14
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ÁRMARIO EMBUTIDO, SALA, COZ,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 01 CARRO, ÁREA DE SERVIÇO.
ÁREA EXTERNA COM  01 DORM E BANHEIRO. EDICULA.

Mocoquinha R$1.200,00 - Cód.: 1.630
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA P/
CHURRASCO, ÁREA DE LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS.EM
FASE DE ACABAMENTO. RECÉM CONSTRUÍDA

Paraíso do BosqueR$ 800,00 - Cód.: 374
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE , BANHEIRO SOCIAL, SALA , COZ, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA 01 CARRO.

Portal dos IpêsR$ 1.000,00 - Cód.: 1.777
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM
PARA 02 CARROS DESCOBERTOS.

Rosentina R$ 850,00 - Cód.: 1.966
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE , BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS ÁREA EXTERNA
FUNDO.

Vila Formosa R$ 550,00 - Cód.: 1.916
02 DORM, BANHEIRO, SALA, COZ, GARAGEM P/ 01 CARRO, DESPENSA,
ÁREA DE SERVIÇO COBERTA.

Vila Mariana R$ 450,00 - Cód.: 1.514
02 DORM, SENDO 01 SUITE, BANHEIRO SOCIAL, SALA, ANTI- SALA,
COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO.

Apto.Morada dos Ipês R$ 600,00 - Cód.: 1.800
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO E ENTRADA DE GARAGEM. CONDOMINIO R$120,00.

APARTAMENTOS PARA LOCAÇÃO:

Apto.Morada dos Ipês R$ 600,00 - Cód.: 643
2 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV. GARAG P/ 1 CARRO.
CONDOMINIO R$115,00.

Apto.Terrazas da Lagoa R$ 1.000,00 - Cód.: 1.983
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA
AMPLA, COZINHA, DESPENSA, ÁREA SERVIÇO, GARAGEM P/ 01
CARRO, PISO FRIO. CONDOMINIO R$690,00.

Apto.Credreal R$ 1.100,00 - Cód.: 1.625
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE,  BANHEIRO SOCIAL,SALA,
COZINHA, WC, DESPENSA, GARAGEM.

Apto.Parque das Águas R$ 1.100,00 - Cód.: 1.941
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, DISPENSA, WC, SACADA, GARAGEM PARA 01 VEÍCULO.

Apto.Jd. Europa R$ 890,00 - Cód.: 1.368
02 DORM, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM COBERTA.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO COMERCIAL:

Barração Jd Dimantina R$ 1.200,00 - Cód.: 1.875
COM 174 METROS 2 DE CONSTRUÇÃO, 2,5 METROS DE PÉ DIREITO, 02
WC, PISO CONCRETO POLIDO.

CHACÁRAS COND. CAMPO ALEGRE  PARA VENDA :

R$ 160.000,00 - Cód.: 865
Área : 4.231m²

R$ 135.000,00 - Cód.: 1.840
Área : 2.250m²
Excelente localização.

R$ 90.000,00 - Cód.: 863
Área : 2.605,9m²

R$ 100.000,00 - Cód.: 963
Área : 2.250m²

R$ 750.000,00 - Cód.: 1.232
Área : 2.250m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, VARANDA EM
VOLTA DA CASA. ESPAÇO GOURMET, ÁREA EXTERNA PARA
CHURRASCO COM BANHEIRO FEMININO E MASCULINO, GARAGEM P/
06 CARROS, AMPLA PISCINA, POMAR. EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

R$ 170.000,00 - Cód.: 1984
Área : 1.764m²
CASA INACABADA COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 2
BANHEIROS, VARANDA. TEM 80 METROS DE PSI COLOCADO, PARTE
LAJE E PARTE FORRO DE PVC.

R$ 1.200.000,00 - Cód.: 1.544
Área : 5.000m²
CASA COM: 3 SUÍTES, SALA DE JANTAR, SALA DE TV, COZINHA, 2
ÁREAS GOURMET, ÁREA DE LAZER, VARANDAS, LAVANDERIA,
BANHEIRO SOCIAL, HORTAS DE VERDURAS, GALINHEIRO, POMAR,
CANIL, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET 1  COM:
CHURRASQUEIRA, FORNO, FORNO DE PIZZA E 2 BANHEIROS. ÁREA
GOURMET 2: COM QUIOSQUE, CHURRASQUEIRA E DOIS BANHEIROS.
PISCINA, OFURÔ, QUADRA DE AREIA.

ORAÇÃO

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1 suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e garagem para 2 carros, ter-
reno espaços. Valor R$ 1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone 99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• PROFESSORA DE INGLÊS:
Com vivência no exterior. Au-
las para criança, adultos e
adolescentes. Presencial e
vídeo aulas pelo computador,
conversação e inglês para
viagem.Tratar (35) 99115-5129
whats app (35) 3558-6277
Adriana

• PROFISSIONAL EM GAS-

OPORTUNIDADES

TRONOMIA OU NUTRICIO-
NISTA: Interessados enviar
currículo para: agua mine-
ral @termopolis.com.br

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção telefone: (35) 9177-1308.

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 9 8868-6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com
3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena re-
presa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros em
estrada de terra. Tratar com o
proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-
5784.

• VENDO TERRENO ÁREA
CENTRAL: valor R$ 35.000,
00. Tratar 3531-8098 e 98841-
9144

• ALUGA-SE CASA AV. CEN-
TRAL Nº 1.010: 3 quartos,
sendo 1 suíte, com ar con-
dicionado, sala dois ambi-
entes, copa, cozinha, edí-
cula com churrasqueira e
garagem. Valor R$ 1.200,00.
Tratar Fone 3531-8098 e
98841-9144

• APTO NO CENTRO DA CI-
DADE - ALUGO: Inteiramente
reformado. Tábua corrida com
sinteco novo. Três quartos,
com armários embutidos. Su-
íte com banheira hidro. Alu-
guel: 1200,00. Tratar no celu-
lar ou whatsapp 99750-3311

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

• VENDO CASA – BAIRRO
LA-GOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta.

PROFESSORA DE INGLÊS
Com vivência no exterior. Aulas para criança, adultos e

adolescentes. Presencial e vídeo aulas pelo
computador, conversação e inglês para viagem.

Tratar (35) 99115-5129 whats app (35) 3558-6277 Adriana

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

IMÓVEIS

VENDO APTO NO CALÇADÃO DA PRAÇA DA MATRIZ EM
PARAISO:“Possui 148 metros quadrados “3 quartos, sendo
1 suíte. Todos com guarda roupa embutido, 1 sala grande, 1
cozinha grande com armário, 1 área de serviço com armário
e banheiro, 1 banheiro social. Possui ótima garagem. Tam-
bém tem no prédio uma piscina grande, área de churrasco,
salão de festas, porteiro 24 horas, câmeras de segurança, 2
elevadores e escadas. “Preço de venda 350 mil reais.“Tratar
com Daniela no telefone 35-99198-4448

ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:
Aluga-se sala para profissionais da saúde
em clínica montada e bem localizada. Próximo
à Santa Casa. Tratar (35) 9 9956-3208

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli

ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares para transporte rural. Falar com
Gilberto pelo fone 3531-3438 ou 99182-4163 ou 98827-3834
para maiores detalhes

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4 DIA.
Faça 2 pedidos difíceis e 1 im-
possível. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontecera.
E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4 DIA.
Faça 2 pedidos difíceis e 1 im-
possível. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontecera.
V.E.S.J

• SANTANA 96 VENDE-SE:
completo e super novo! Telefo-
ne:(35) 991321470.

• ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares
para transporte rural. Falar
com Gilberto pelo fone 3531-

3438 ou 99182-4163 ou 98827-
3834 para maiores detalhes

• FORD KA 2013: vendo, 30.000
km, ar condicionado, branco,
muito novo, manual, 2º dono e
som Pioneer com 4 autofalante.
Tratar 99975-0101 (particular)
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Domingo (20/5), aconteceu
no campo de futebol de Ter-
mópolis a final da 1ª Copa da
Amizade, que foi realizada em
duas categorias - Aspirante e
Titular. 

Iniciada em 4 de fevereiro,
contou com a participação de
12 times, totalizando cerca de
300 jogadores do futebol ama-
dor de São Sebastião do Para-
íso e região.

Na partida final, coinciden-
temente, tanto na categoria
Aspirante como também na
categoria Titular, a disputa fi-
cou entre as equipes Marques
e Termópolis, evidenciando o
equilíbrio do campeonato e a
boa atuação das equipes de
comunidades rurais. Além dis-
so, em ambas as partidas, após

o zero a zero dos 90 minutos,
a vitória foi disputada nos
pênaltis.

Na categoria Aspirante fi-
cou com o troféu o time dos

Marques. Já na Titular, a equi-
pe do Termópolis Futebol Clu-
be foi quem levou o troféu de
campeão.

O campeonato foi organiza-

do pelas próprias equipes parti-
cipantes, com a iniciativa da di-
reção do time de Ter-mópolis,
que à sua frente conta com o
técnico do time, Rafael Lima,
nascido na comunidade e luta-
dor por melhorias dela, a exem-
plo do lazer esportivo no cam-
po do distrito, para o qual gran-
des expectativas por melhorias
estão felizmente previstas.

Nossos cumprimentos a
todas as equipes participantes,
à Comunidade de Termopólis,
às autoridades que puderam
comparecer, e em especial, 
parabenizamos Rafael Lima e
demais integrantes da diretoria
do Termopólis Futebol Clube,
pela iniciativa, realização e con-
clusão com sucesso do even-
to!

Termopólis sedia e vence final da 1a
Copa da Amizade na Categoria Titular

E a Telephoto realizou mais uma exposição na Focaccia Pizzaria desta vez foi em homenagem às mães e as fotos
vão ficar  expostas durante todo mês de maio. A Telephoto convida todos que queiram participar de suas exposições,
que entrem em contado pelo fone (35) 3531-1165 ou (35) 3531-2501

Exposição em homenagem às mães

Cantores de Francisco

São Sebastião do Paraíso é, um celeiro de energias artísticas
que existem na terra paraisense. Dia 21 tivemos a oportunidade
de apreciar a participação musical das crianças “ Cantores de
Francisco” que se apresentaram no”Cafezal em Flor”
gentilmente cedido pela sua proprietária Andréa, sob a direção
musical de Angela e Silvia, patrocinados pelo Lions Clube local
através de sua presidente Bernadete Aparecida Aguiar.

Foram momentos mágicos e inesquecíveis.  Oxalá
surgissem outros  projetos direcionados à aproveitar o ta-
lento e o entusiasmo das nossas crianças que bem mere-
cem oportunidades.

Parabéns Lions, Bernadete, Angela e Silvia.Aplausos aos
“Cantores de Francisco”.

Leila Yunes

RECEITAS DO GUARI
Receita de Buteco
- Bolinhos de carne

com espaguete
INGREDIENTES
½ kl carne bovina moída
½ kl carne suína, moída
5 dentes de alho amassados e cortados
miudinho
1 cebola média, cortada miúdo
1 kl de espaguete, 1 litro de leite
4 pães amanhecidos, molho de tomate, queijo
ralado
MODO DE PREPARAR
Coloque os pães para ser embebidos no leite.
Em seguida, esprema e misture nas carnes,
bovina e suína. Faça bolinhos pequenos, e
leve ao fogo para cozimento,  por 20 a 30
minutos. Quando estiverem prontas coloque
no molho suco de tomate, e em seguida
misture sobre o macarrão cozido. Coloque
queijo ralado e leve ao forno por 15 minutos.
Prato pronto, bom apetite.
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LIONS CLUBE
CULTURAL

Quero crianças felizes brincando na calçada,
 jovens solidários cheios de energia
idosos na rua sem medo de nada
todos com muita fé e Cristo como guia !

Quero amanhecer luminoso
o dia repleto de alegria e esplendor
 a noite com céu cheio de estrelas
um mundo com muita paz e amor !

Quero uma juventude sadia
feliz, criativa, abarrotada de esperança
 consciente de que a vida deve ser vivida
e que o amor é a base da liderança !

Quero caminhar por toda parte feliz
gostar das pessoas sem distinção
quero ser humano generoso
 para que todos vivam a vida com paixão!

Bernadete Aguiar

Presidente LIONS Clube /Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Os mensageiros dos ventos, ou
sino dos ventos; que para muitos,
pode ser considerado um objeto
decorativo, se trata de um artefato
capaz de atrair a prosperidade e
espantar as energias negativas,
revitalizando a atmosfera de sua casa;
atraindo e espalhando a energia
positiva, afastando as energias
negativas, trazendo equilíbrio e
tranqüilidade para a casa e seus
moradores.

O material e o som produzido
pelos mensageiros dos ventos, esta
relacionado com o que deseja atrair.
Quando sua estrutura for de MA-
DEIRA, pode ajudar na autocon-
fiança e estimular a criatividade. Já
os de METAL, ativam a mente,
podendo ajudar e atrair poder e
dinheiro; os de BAMBÚ propor-
cionam vida longa, juventude e
desenvolvimento; os de PEDRA
trazem para o ambiente, alegria e bem estar. Independente
do material escolhido, os mensageiros dos ventos devem ser
pendurados em um local de passagem dos ventos, sendo
preferencialmente colocado na entrada da casa ou pendurado
em uma varanda ou em um jardim.

O som produzido, quando o vento passar pelo material
escolhido para compor o seu mensageiro dos ventos, pode
ajudar a relaxar e estimular a criatividade. Sinta a energia que
os ventos podem trazer até você. Relaxe e curta este
momento.
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A MENSAGEM QUE OS VENTOS
PODEM LEVAR ATÉ VOCÊ

QUERO...


